

平成25年度 第1回山北地区地域審議会 会議録

- 1 開催日時 平成25年6月27日（木）9:30～11:10
- 2 開催場所 山北支所 会議室
- 3 出席委員 佐藤仙太郎、佐藤憲一、間 勝秋、平方一生、富樫保晴、斎藤千栄、渡辺美紀子、加藤英人
- 4 欠席委員 佐藤庄平、佐藤 均、齋藤玲子、富樫榮晴
- 5 出席職員 齋藤支所長、大滝市民生活課長、齋藤地域福祉課長
(事務局) 地域振興課；富樫課長補佐、板垣副参事、青木主任、齋藤主任
政策推進課；渡邊課長、竹内課長補佐、田中副参事
- 6 傍聴者 なし
- 7 会議次第 別紙のとおり
- 8 会議経過 別紙のとおり

平成25年度 第1回山北地区地域審議会 会議次第

- ・日 時 平成25年6月27日（木）9:30～
- ・場 所 山北支所 会議室

1 開 会

2 挨 拶

3 報 告

(1) 合併市町村基本計画掲載事業の進捗状況について ……………

資料No.1

(2) 第1次村上市総合計画後期実施計画事業計画書について ……

当日配付資料

4 議 事

(1) 山北地区地域活性化推進事業について ……………

資料No.2

5 そ の 他

6 閉 会

会 議 経 過

1. 開会 (9:30)

事務局； 本日はお忙しい中、ご出席をいただき、ありがとうございます。

本日の審議会の出欠ですが、富樫榮晴委員、佐藤均委員、佐藤庄平委員、齋藤玲子委員から都合により欠席との連絡が入っておりますので報告いたします。

それでは、会議に入る前に、本日の会議資料の確認をします。本日使用する資料は、事前に配付させていただきました「資料No.1」と「資料No.2」のほか、本日配付させていただきました「審議会次第」と「第1次村上市総合計画後期実施計画事業計画書」となります。このほか、参考資料として「合併基本計画書」、「村上市総合計画書」のご持参をお願いしております。

では、ただ今から平成25年度第1回山北地区地域審議会を開会いたします。

2. 挨拶

事務局； それでは、最初に富樫会長からご挨拶をお願いいたします。

会 長； みなさんには、公私ともお忙しい中、平成25年度第1回山北地区地域審議会にご出席いただき、心から御礼と感謝を申し上げます。

本日は、本年度最初の審議会となりますが、昨年度に引き続き山北地区地域活性化推進事業の取組について、みなさんからご意見、ご提言をお願いしたいということですので、ご審議をお願いいたします。

事務局； それでは、これから会議に入らせていただきますが、会議の議長は会長が務めることになっておりますので、会長に議長をお願いいたします。

それでは会長、よろしくをお願いいたします。

3. 報告

(1) 合併市町村基本計画登載事業の進捗状況について

会 長； それでは、次第の3番、報告事項の(1)「合併市町村基本計画登載事業の進捗状況について」を議題といたします。

まず、事務局から説明をお願いします。

事務局； 【合併市町村基本計画登載事業の進捗状況について説明】

会 長； それでは、今ほど「資料No.1」に基づいて事務局から説明がありましたが、この件に関してみなさんからご質問等ありましたらお願いします。

委 員； 今の説明に対しての質問ではないですが、市の職員に地域事業への参画についてどのような指導をしているのでしょうか。地域の事業に率先して協力しなさいというような決まりはないのでしょうか。職員の協力が非常に少ないと感じられます。

支 所 長； 地域行事には積極的に参加、参画しなさいと訓示しておりますが、個人の都合については把握できない状況です。これからも積極的に地域行事に参画するよう伝えていきますが、地元からも声かけをお願いしたいと思います。

会 長； それでは、改めて先ほど説明のあった件について、みなさんからご質問等あ

いう話になることも考えられます。また、新しい風が吹いたところは進展があったりするはずなので、なぜ積極的に増やさないのでしょうか。

事務局； 計画上増員とはしていませんが、平成26年度実績で大きな成果が見込まれて、もっと増やしてほしいということであれば、平成27年度以降の計画の変更は可能ですので、実情に合わせて変更していきたいと思います。

委員； 実施が来年の夏からですが、まだ時間がありますので、冬期間に募集を開始し、5月の連休明けくらいから入れるようにしていただかないと、集落関係のその年度の事業などが始まった中で、1年目はほとんど慣れるだけで活動にならないと危惧されます。3年しかないので選定を早くしていただきたい。

事務局； 採用を来年の7月からということで準備を進めております。早く採用できるスケジュールに変更できるのか、本庁の自治振興室と詰めているところですので、もう少し回答について時間をいただきたいと思います。

事務局； 先ほどの蒲萄スキー場の補正後の金額は4,500万円をプラスした5,220万円という歳入歳出額となります。

委員； 26、27、28年度とありますが、その数字も見直すということでしょうか。

事務局； 次のシーズンにオープンすることが決まりましたので、どういうスキー場にするのかという市の方針を決めた後に、パブリックコメントということで市民のみなさんから広くご意見を伺い、よりよいスキー場、愛されるスキー場とするよう、スキー場の運営や形態について考えていくこととしています。

会長； ほかにありませんか。

委員； 132ページの黒川俣ふれあいセンター木造建物解体とありますが、垂木が折れている状態らしいですが、どういう管理をして解体となっているのでしょうか。朽ちるまで待って壊すというようにしか捉えられませんがどうでしょうか。

事務局； おっしゃるように、限界まで手を付けず壊しているという実態です。公共施設の在り方について踏み込んだ議論はしておりません。昨年までの間で公共施設、備品台帳の電算化が完了しましたので、ご指摘の点を改善できるよう、議論をしていかなければならないと考えております。

委員； 併せて、雷ふれあいセンターのトイレは天井が落ちて、雨漏りをしているため、ブルーシートを張っている状況ですので、冬期間に入る前にどうにかしていただければと思います。

事務局； ただ今の件については、教育事務所の所管となりますので、ご意見を伝達させていただき、ご連絡をさせていただきたいと思います。

会長； ほかにありませんか。

委員； 83ページの物産振興事業について、市の観光協会と越後村上物産会が合併するような話が出ていますが、その場合でも越後村上物産会への支援などは、市の予算に計上されるのでしょうか。

事務局； 物産振興というものが予算書から消えていいものなのかという議論もありますので、観光協会や商工観光課と話をしていかなければならないと考えますが、現段階では具体的な話はしておりません。物産と観光の予算を分ける必要はないのかというような話はしていかなければならないと思います。

委員； 80ページのイヨボヤの里開発公社ですが、指定管理料も多額で、ほかのところは指定管理料の中に地域貢献なども含みなさいとなっているはずが、イヨボヤの里開発公社だけ900万円という経費がありますので、どういう用途で使われているか資料をいただけないでしょうか。

事務局； 900万円の使途については商工観光課と連絡をとり、資料をいただくようにしたいと思います。

会長； ほかにありませんか。
質疑等がなければ次に進みます。

4. 議事

(1) 山北地区地域活性化推進事業について

会長； それでは、次第の4番目「議事」に入ります。

「山北地区地域活性化推進事業について」を上程いたします。この件について、事務局から説明をお願いします。

事務局； 【山北地区地域活性化推進事業について説明】

会長； それでは、今ほど「資料No.2」に基づいて事務局から説明がありましたが、この件に関してみなさんからご意見、ご質問ありましたらお願いします。

委員； プロジェクトのメンバーはどのようになっていますか。

事務局； 山北支所の職員にプロジェクトメンバーの公募をしましたが、なかなか応募がなかったため、こちらから声かけをさせていただき、若手の職員10名が、このプロジェクトに参画しております。

先ほど説明させていただきましたが、プロジェクトからの提案事業は、多数出た意見から三つの事業に絞り込んで、その事業について課題、問題点を拾い出した段階であり、今後内容等の具体的な話をしていきたいと考えておりますので、みなさんからこの事業に対してのご意見でも結構ですし、ほかに、こんな事業がいいのではないかというご意見をいただき、次のプロジェクト会議でみなさんのご意見を反映していきたいと考えておりますので、みなさんのご意見をお願いします。

委員； 地域活性化推進事業とありますが、まちづくり協議会とは別の事業なのではないでしょうか。同じような内容のものであるように思えるので、実施主体を一つにして、事業を実施した方がいいのではないのでしょうか。

事務局； まちづくり協議会を立ち上げる際、地域審議会とどこが違うのかという意見をいただきました。特に、山北地区と荒川地区は1まちづくり協議会で1地域審議会ということで区分けが難しい状況です。しかし、ほかの地区はまちづくり協議会が5組織ずつあり活動しているが、地域全体で連動するという組織がない状況です。地域全体を考えるのが地域審議会でありますので、山北地区と荒川地区については、同じような活動と感じられますが、地域審議会は市の事業を審議しているだけでなく、地域のために活動しているということをはっきりさせたいというところもあり、この事業を提案させていただいております。

委員； 行政が実施するという意味は、行政の職員が実施するというのでしょうか。

事務局； みなさんの意見をまとめ企画するのは行政ですが、実施するのは誰かというのは地域審議会で議論していただきたいと思います。

委員； プロジェクトで提案された事業を、山北の各地区で実施するのですか。

事務局； 例えば山北の祭りを具体的に事業計画していった際、どういう組織で実施すべきかというのは、これからの検討となります。支所の職員が計画から事業実施までする方法もありますし、地域のみなさんに協力いただきながら実行委員会を組織して事業を実施する方法も考えられますので、実施組織などについてもみなさんからご意見をいただければと思います。

委員； 昨年さんぼく祭ということで産業団体が手を組んで実施しました。祭りに関しては、さんぼく祭に行政のみなさんも一つのピースとして参加していただいた方がいいような気がします。職員の特技などを披露するなどして住民のために何かをやるという姿勢が大切で、また3年で終わりだと継続性がなく、「あれはなんだったんだ」ということになりかねませんので、既存のものに職員も一緒に汗をかくという方がいいのではないかと思います。

事務局； 参考とさせていただきます。

委員； さんぼくの祭りは、屋台などがあってワクワクするようなものというにしたいということですが、先日行われた軽トラ市などと連携しながらというのも、一つの方法だと思います。先日の軽トラ市はどんな状況だったのでしょうか。

会長； 社会福祉協議会の福祉まつりと合同で実施したのですが、出店したところのほとんどが完売するほどの盛況ぶりでした。最初にしてみればいい感触でしたので、これからの発展、拡大が期待されます。

委員； 告知端末機を民間に利用させるような考えはあるのでしょうか。

事務局； 告知端末機の多目的活用について、現在は電話と行政からのお知らせしか使われていないということで、もっといろいろな使い方ができるのではないかという話がされています。しかし具体的にどういう活用の仕方があるのかまでは至っていない状況ですので、今後実施することになれば、具体的な検討をしていきたいと考えます。

委員； 告知端末を使った周知はなぜ火曜日と土曜日だけなのでしょうか。書くことが難しく、すぐに周知ができないということで、お願いする方の使い勝手がよくないという話を聞きます。聞く方も、お知らせする方も勝手がいい方法を考えていただければと思います。

支所長； 定時放送を増やすと、迷惑だという苦情が入ります。従来の有線放送のときから、バランスのとれた回数ということで現在に至っているものと思います。学校の天候による行事の中止などは臨時的に取り扱っていますが、その他周知につきましては、定時放送の中でやっていただくよう、ご指導させていただいております。今日いただいたご意見は担当と検討させていただきます。

会長； ほかにありませんか。

ほかに質問がないようですので、本日の議題についての審議を終了します。

なお、みなさんからいただいたご意見等の整理を事務局にお願いし、次回の審議会に備えていただくことにしたいと思います。よろしいでしょうか。

一 同； 異議なし。
会 長； それでは、事務局で次回の審議会に向けて整理をお願いします。

5. その他

会 長； 次に、その他について何かありましたらお願いします。
委 員； 日東道について、朝日地区は組織が立ち上がっています。山北は少し出遅れた感じではありますが、今後の考えをお聞かせください。
支 所 長； 山北は出遅れておまして、今年度に入りまして産業団体の事務局長が集まって、どのように立ち上げるか審議してまいりました。7月に入り、最終的な事務局案としてまとめ、8月上旬開催予定の産業団体長会議でご了解をいただいた後に、組織を秋には立ち上げたいと考えておりますので、原案ができるまでもう少し時間をいただきたいと思っております。なお、その際には産業団体のみならず、区長会や一緒に入っていたいただきたい方などと協議させていただきたいと思っております。
会 長； ほかにありませんか。
支 所 長； 【今後の主な行政の事業、地区のイベントについて情報提供】
大滝課長； 【住宅用太陽光発電システム設置費補助金、木質バイオマスストーブ設置費補助金、空き家等の適正管理に関する条例施行について情報提供】
委 員； 学校支援と子どもたちの地域貢献に関してですが、昨日、山北の小中学校3校合同によるクリーン作戦が行われました。商工会、老人会、まちづくり協議会からご協力をいただきました。しかし、住民の方への周知不足があったため、もう少し周知をがんばっていただきたい。
7月9日に山北中学校の3年生が、笹川流れのトレッキングロードで草刈と看板設置など、地元の漁師さんと一緒に行う保全活動を実施する予定となっております。
会 長； ほかに報告等ありませんか。
ないようですので、以上で議事を終了し、議長の任を解かせていただきます。
事務局に進行をお返しします。
事 務 局； 長時間にわたりまして慎重審議大変ありがとうございました。
本日予定しました日程はこれで終了となります。最後に閉会のご挨拶を佐藤副会長からお願いいたします。
副 会 長； 長時間の議論ありがとうございました。多岐に渡る話があり、なかなか大変な印象を受けますが、今後も地域審議会が予定されていますので、みなさんよろしくお願いいたします。
今日は大変ご苦労様でした。

6. 閉会 (11:10)